

# 校外学習に向けて

校長 矢野 毅 吉

皆さんが入学して2ヶ月が過ぎようとしています。学校生活にも慣れ、初めての校外学習を迎えることになりました。今回の校外学習では、主に明石公園と明石市立文化博物館を訪れます。

## 1 明石公園

公園のシンボル明石城は、今年築城400年を迎えます。正面石垣前の樹木も剪定され、予想以上に美しい石垣も見ることができます。明治時代、取り壊される予定だった城を旧明石藩士たちが必死になって嘆願し、残した城で、城郭は姫路城を超える面積を誇っています。

## 2 明石市立文化博物館

歴史ある観光都市には珍しく、長年、明石には歴史博物館、資料館がありませんでした。市民の願いがようやくかなったのは、1991年になってからで、市制100年を迎える市では随分遅いことになります。常設展ではアカシゾウが展示されていますが、アカシゾウは1960年、当時神戸市の中学1年生だった紀川晴彦さんが高校3年生までの6年間、明石浦の海岸に通って97点の化石を1人で掘り出したものです。文博のものはレプリカですが、ぜひ見てください。

そして、大きな注意が2つあります。

### 1 「無事行って、無事帰る」

校外学習の基本です。近場だから、地元だからと油断しない。

### 2 周囲の人から「マナーのいい中学生たちだな」と思われること。

中学生と一緒にになった一般の方々の第一印象は決して良くありません。その第一印象を覆すような、マナーの良さを見せつけましょう！